De Fútbol Americano

En septiembre de 1973 se estableció la Facultad de Medicina Veterninaria y Zootecnia de la UANL, en el Centro Social y luego se cambió a la esquina Suroeste de las Calles Ocampo y Lerdo de Tejada, mientras la Escuela Preparatoria # 5 de la UANL, se cambiaba a su nuevo local por la calle Iturbide al poniente.

El M.V.Z. Alejandro Garza Gutiérrez fue el Director de la Facultad y el Ina. Francisco Sáenz Sandoval fue el Secretario de la misma. Héctor Cesáreo Garza González fue el encargado de deportes y auxiliado por Francisco Sáenz Sandoval. Se promovió el deporte estudiantil preferido. El fútbol americano- Se jugó en la Liga de Novatos de la UANL y el Dr. Jesús Antonio Dávila Martínez, colaboró en la dirección de dicho equipo. La mayoría de los jugadores eran de otras ciudades quines estudiaban como alumnos de la facultad. Por 5 semestres la escuela estuvo funcionando en esta población y finalmente la Facultad se reintegró al área metropolitana.

Motociclismo

En algunas marcas de motocicletas modelo 1995 y 1996 se evoca la época de los años 50. Los colores nuevos, el estilo de la unidad, las formas de las salpicaderas, los asientos amplios, las llantas traseras extra-grandes, los escapes cromados y tablero de control sobre el tanque de la gasolina.

Una máquina enorme de 1470 centímetros cúbicos, de 4 cilindros y 8 válvulas con árbol de levas sencillo en la cabeza, sistema de freneos antibloqueo opcional, con velocidades hasta 268 kilómetros por hora y puede desarrollar más velocidad y el clásico sonido y peculiar y ensordecedor de los escapes, etc.

Todo lo anterior y más detalles hacen el paseo sobre ruedas, transportar al motociclista a un viaje por aquellas épocas pasadas. Al contacto con la naturaleza y con el aire, le da al motorista una especie de libertad y rebeldía como en aquella época. Y el latente peligro.

Entre las marcas de motocicletas se mencionan: La Herley Davidson, la Kawasaki, Honda, Yamaha, Suzuki, etc.

Profesores de Educación Física o Licenciados en Organización Deprotiva of Organización Deponiva: Alionso Garca Torres (+) y recibidole 102-08-29

Luis Lopez Pérez, Melchor Valle Mendeza, Roberto García Ibarra "Premio n Es de mucha justicia reconocer a los jóvenes sabinenses que realizaron estudios de Educación Física, con la única finalidad de promover el deporte entre sus semejantes, unos en forma más intensa que otros.

Algunos, movidos por el buen desempeño que tuvieron en un deporte, que lo practicaron con especial atención en la infancia y juventud, en el cual destacaron y fueron seleccionados en su escuela primaria o secundaria y participaron deportivamente, representando al Municipio de Sabinas Hidalgo y posteriormente, al Estado de Nuevo León, en eventos regionales, de zona, nacionales, etc., en el deporte de su predilección, una o más veces, cuando eran estudiantes, etapa en la cual se practica más el deporte.

Que es donde se inician y se forjan los nuevos valores deportivos y que sólo falta darles seguimiento en las escuelas superiores a éllos, otros los menos; por dominar dos o más deportes o por alguna otra razón o circunstancia, a veces por imitación tomando como ejemplo a otras personas practicantes o promotoras del deporte, los movió, o los hizo escoger el estudio del fascinante e interminable mundo del deporte. Que día a día cambia y evoluciona en una ascendente carrera sin meta.

Si mal no se recuerda, fue en la década de los setentas cuando los primeros sabinenses se recibieron en el Centro de Estudios Universitarios, CEU, de la ciuad de Monterrey, N.L., entre algunos de ellos se recuerda con justicia a: Juana Guadalupe Moya Juárez.
Andrés Torres Espinosa.

APUNTES DE UN DEPORTISTA

Roylán Jasso Morales.

Roosevelt Garza Garza.

Filogonio Vázquez Alvarado.

Rogelio Vázquez Cuéllar.

Carlos Carrera Cervantes.

Juan Jesús Carrasco Garza.

y Luis Mario Garza Serna.

Los recibidos hasta 1984 son considerados como Profesores de Educación Física. Y los recibidos posteriormente el 84, son Licenciados en Educación Física. and flection los estudios de Eddodoción. Peror, en el Instituto De Capadidated. Dejastina de la Confederación Dejastiva Alexicana en Igentinos de 1962/y 1963/deb

De la Universidad Autónoma de Nuevo León han egresado como Licenciados en Organización Deportiva: Alfonso Garza Torres (+) y recibido el 07-08-79, Oscar Luis López Pérez, Melchor Valle Mendoza, Roberto García Ibarra "Premio al Saber" y Humberto Durán Garza.

De la escuela Normal "Miguel F. Martínez" de la ciudad de Monterrey, Nuevo León, ha egresado como Licenciado en Educación Física en julio de 1993: Azael Caim Cárdenas Sánchez.

Roylán Jasso Morales y Roosevel Garza Garza siempre han promovido el deporte en el área metropolitana. Andrés Torres Espinosa hizo lo mismo en Monterrey, N.L.

Los demás, se mantienen activos en la promoción del deporte en su inmensa mayoría aquí en Sabinas Hidalgo.

Es muy difícil ofrecer un relación completa de los profesores de educación física, que han ejercido aquí su profesión como Promotores Deportivos Escolares, tanto en el Sistema Federal como Estatal de la Secretaría de Educación Pública.

Entre algunos de éllos, recordamos hoy justamente, por su labor deportista y educativa a:

Gilberto Guzmán Santana.

Alfonso Brussolo Torres.

Cristóbal Jorge Rangel Zapata.

Héctor Torres Salazar.

Román Serna.

Enrique Muriel Castro.

Miguel Valtierra.

Y Miguel Angel Reyna Martínez, Licenciado en Organización Deportiva y Profesor de Educación Física en el Centro de Seguridad Social # 4 del IMSS.

El profesor Gilberto Guzmán Santana fue el primero en arribar a Sabinas Hidalgo para promover el deporte local, procedente de la Ciudad de Saltillo, Coahuila, en abril de 1966, tanto en Primaria como en Secundaria y Normal como Promotor Deportivo Escolar también en Villaldama y Bustamante.

Realizó los estudios de Educación Física, en el Instituto de Capacitación Deportiva de la Confederación Deportiva Mexicana en los años de 1962 y 1963, de la Ciudad de México, D.F., como "Subteniente Auxiliar Entrenador Deportivo de Atletismo y Voleibol".

El Instituto estaba auspiciado por el Ejército Nacional Mexicano y él estaba dado de alta en la Secretaría de Transmisiones.

Al recibirse prestó sus servicios en la Séptima Zona Militar, con sede en Monterrey, Nuevo Léon, por tres años como un servicio social militar. En septiembre de 1966, ingresó a la Escuela Normal "Pablo Livas" de esta Ciudad, como profesor por horas de Actividades Estéticas, Educación Física y Danza Regional, y el 16 de agosto de 1996, obtuvo su jubilación en dicha Institución como Subdirector Técnico.

En la senda luminosa del estudio deportivo

Actualmente, hasta donde se sabe, otros sabinenses, van haciendo camino, siguiendo las huellas de los primeros estudiantes del deporte, entre los que se puede mencionar a: Pablo Cobos González, que cursa el séptimo Semestre en la Facultad de Organización Deportiva de la UANL.

Federico Chávez Jasso:

Terminó el cuarto Semestre en la Normal Superior del Sur de Tamaulipas, en la Ciudad de Tampico, Tamaulipas. Desde octubre de 1994, es el coordinador de Educación Física de la Supervisión Escomar No. 22 de Maestros Federales en la escuela Primaria "Margarito Martínez Leal, Ford # 103, Emiliano Zapata I y II y Enrique Lozano".

Pablo Garza García, que cursa el tercer Semestre en la Facultad de Organización Deportiva de la UANL.

Daniel Chapa Guadiana, que cursa el segundo semestre en la Facultad de Organización Deportiva de la UANL.

Candelario Bernal Soto, que terminó el quinto semestre en el Centro de Estudios Universitarios, CEU, en Monterrey, Nuevo León. Promovió el deporte en la Sultana del Norte. Posteriormente truncó su carrera deportiva, un lamentable accidente de

trabajo, en la Escuela Secundaria Agropecuaria # 3, de Sabinas Hidalgo, N.L., al estar promoviendo el deporte escolar.

Abraham Villarreal Cervantes, cursó dos semestres en la Facultad de Organización Deportiva de la UANL. Por problemas personales abandonó el estudio. Pero; siempre ha promovido el deporte en todas sus manifestaciones como pocos lo han hecho.

*La UANL, está dentro de los límites de San Nicolás de los Garza, Nuevo León.

El Sicced en Nuevo León y Sabinas Hidalgo

Con la necesidad latente de actualizarse y obtener un reconocimiento oficial, los profesores locales: Federico Chávez Jasso, Benito José López Santos y Luis Eduardo Pérez Solís, respondieron para prepararse, y aprobaron, el Primer Nivel del Sistema de Capacitación y Certificación para Entrenadores, impartido en la Sultana del Norte, a finales de noviembre de 1996. Acudieron 60 aspirantes a este primer nivel para prepararse de todo el Estado de Nuevo León, que aspiran a ser entrenadores; Federico y Luis Eduardo de Basquetbol y Benito José de Fútbol por Sabinas Hidalgo, Nuevo León, hicieron acto de presencia.

El sistema, pretende unificar las bases del entrenamiento deportivo en todo el país. Está integrado por 10 niveles, de los que 3 corresponden a teoría, otros 3 a enseñanza teórico-práctica y cuatro a labor de investigación.

Al terminar este proceso, el alumno obtendrá su certificación avalada por la Comisión Nacional del Deporte y la Secretaría de Educación Pública. El curso en Nuevo León, es Coordinado por el Departamento de Desarrollo del Deporte del Injude.

Cabe destacar, que la Nueva Ley Estatal del Deporte en Nuevo León, obliga, en su artículo 11°.- A toda persona que imparta clases deportivas teóricas o prácticas, ya sean públicas o privadas, a tener un Reconocimiento Oficial, de estudios, afines con el deporte.

El Sistema SICCED es una realidad y una necesidad nacional y fue posible iniciarlo, por el trabajo coordinado entre la CODEME, Federaciones Deportivas Nacionales, la CONADE y la SEP. Estas dos últimas darán el visto bueno a la

certificación y, pueden participar en el Sistema, todo tipo de aspirantes a entrenadores deportivos y de cualquier deporte.

Sabinas Hidalgo, será subsede de este sistema, para beneplácito del deporte local y la región norte del Estado.

El curso se impartirá aquí del 3 al 18 de marzo de 1997 y el día 19 se aplicará el examen para el primer nivel.

Los requisitos que deberán entregar para cursar el primer nivel son:

- Copia del acta de nacimiento.
- Copia del grado máximo de estudio.
- Llenar la solicitud. etameia establica establica establica de la primera establica e
- Cubrir un pago de cien pesos moneda nacional.

Las inscripciones serán en el Museo de Historia Regional durante el mes de febrero de 1997.

El curso se imparte en el CECAM Centro de Capacitación del Magisterio a espaldas del Centro de Rehabilitación del DIF. Asisten más de 65 personas aspirantes a entrenadores y dicho curso es impartido por los Profrs. locales Luis Eduardo Pérez Solís y Federico Chávez Jasso. Y Abraham Villarreal Cervantes es el Coordinador de este Sistema en la Región Norte del Estado.

Nuevamente Salinas Hidalgo, con el apoyo del Sr. Eloy Treviño Rodríguez Presidente Municipal y Fidel Mejía Saldaña Director del INJUDE en el Estado, vuelve a decir presente en el panorama nacional; inclusive antes que otras entidades con más población deportiva. Enhorabuena y adelante a seguir superándose para atender mejor a los deportistas.

Página 4

Sabado 22 de Enero de 1972

CAPITULOV

IMPRESIONES

Por Ricardo Ibarra Sánchez

¡Veteranos en acción!....

DURANTE EL JUEGO DEL RECUERDO

Realmente es digna de encomio, la actuación que brindaron el domingo 9, un buen número de ex-estrellas, quienes iniciaron en aquellos años 40 y 50, la dinastía beisbolera sabinense, y de la cual hoy pueden sentirse orgullosos, ya que ha sido grande el progreso alcanzado en este deporte que ellos instituyeron y en el cual dejaron sus mejores días y recuerdos como deportistas.

Fue un día de fiesta, algo para recordarse siempre. Ahí estuvieron: Panchito Alejandro, pundonoroso receptor; Tavo Montemayor, otrora gran píthcer, convertido en jardinero izquierdo; nuestro juvenil y deportista alcalde, Arturo Solís, en el jardín también (derecho y luego central); "el viejito" (¿) Carlos Valle, haciendo sus disparos clásicos desde la lomita; el ponchador Chay Llano, todavía en muchas facultades; Pile Cervantes, elegante 3a. base (realizó un "double play"); Goyo Ayala, muy bien en el "short stop"; nuestro patriarca del béisbol, Beto Ruiz, atrapando con eficiencia en el prado izquierdo; el que siempre fuera valioso y disciplinado "out fielder", Jesús Lozano (Cota), también estuvo reviviendo glorias en el central; Miguel "Mike" Salinas, que fuera as en sus tiempos, lanzó bien, para tanto año de haber estado fuera del juego; José Mercado "Contra", de los primeros grandes lanzadores en Sabinas -que no han sido muchos, por cierto-, estuvo a la altura de las circunstancias; bien.

Se unieron al gran desfile de deportistas netos, figuras que aún hoy se mantienen activos en el Deporte Rey, como: Jesús "Chino" González, Melo Montemayor; Jorge Mascareñas; J. Andrés Acevedo; Rogelio Santos; Darío Lucio, Gerardo Ibarra; "Pee Wee" Villarreal. También Don Garo Hinojosa, enorme Bateador; José Emilio González; Don Poncho Garza, asiduo aficionado y muy conocedor; Ramiro Garza, quien se echó, a cuestas la organización de éste, que se piensa ahora hacerlo tradicional encuentro. Ramiro fungió como "mánager" de uno de los equipos. Vimos asimismo, a un duro bateador y sagaz segunda base: César Lambretón, derrochando energía en sus lances. El encuentro amistoso, nos hizo recordar y evocar toda una época dentro del béisbol, y eso que por diversas causas, no pudieron asistir o actuar más peloteros de antaño.

Corrido de Sabinas

Pongan atención señores lo que les voy a contar la historia de mi Sabinas porque es mi pueblo natal donde hay mujeres hermosas y hombres a carta cabal.

Sabinas está de fiesta festeja su centenario suenan, suenan las campanas como llamando a un rosario toda la gente aquí está en este su aniversario.

Este pueblo Centenario hoy elevado a ciudad tiene paseos hermosos y todos al natural al que no lo quiera creer que lo venga a comprobar

Sabinas tiene su historia desde una piedra hasta un relis lo tengo aquí en mi memoria no me dejarán mentir con ese león sabinense llamado Antonio Solís.

Sus hembras fuertes y hermosas todas son muy femeninas y el que toma agua de aguí ya no se va de sabinas y si se va por un tiempo vuelve para su turbina.

En vestidos no se diga siempre fue su capital paisaje del ojo de agua orgullosa catedral belleza para mi pueblo su grandioso manantial.

Riquezas tiene mi pueblo riquezas de educación sus maestros son orgullo de todita la nación y a donde quiera que van dan muestras de inspiración

Ya con esta me despido de este pueblo tan querido donde hay mujeres hermosas donde hay hombre decididos donde hay mucha educación y también grandes amigos.

> Pseudónimo: EL CACHORRO Profr. Antonio Lucio Alejandro Música: Jesús Armendáriz y Oscar García.